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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Torsten Bothe  
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister begrüßte die Ortschaftsräte, die geladenen Gäste vom LHW und von 
dem Büro Muting und die anwesenden Bürger. Er wünschte allen ein gesundes und 
erfolgreiches Jahr 2015. 
Der Ortbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Pechau fest. Alle 7 
Ortschaftsräte waren anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Der Ortschaftsrat nahm im nicht öffentlichen Teil unter TOP 8. Bauangelegenheiten und TOP 9. 
Grundstücksangelegenheiten auf. 
Die so geänderte Tagesordnung wurde vom Ortschaftsrat Pechau einstimmig bestätigt. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 19.12.2014  
 
Der Ortschaftsrat Pechau genehmigte die Niederschrift vom 19.12.2014 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen  
 
Herr Bothe erkundigte sich, ob die Information zur Fegetätigkeit des Bezirksschornsteinfegers 
für Pechau schon publik gemacht wurde. 
 
Herr Schneckenhaus antwortete, dass ein Aushang in den Schaukästen diesbezüglich 
umgehend erfolgen wird. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
 
 
 
5.1. Hochwasserschutz  
 
Herr Jung vom LHW stellte eine Mitarbeiterin des LHW und Vertreter des Planungsbüro Muting 
vor, die Ausführungen zum Stand der Planung der vorgesehenen Baumaßnahmen an dem 
Umflutdeich im Bereich Pechau und Randau/Calenberge geben sollten. 
Er stellte den Wirkungsbereich des Flussbereich Schönebeck des LHW vor und berichtete zu 
dem Stand der sich aus dem Hochwasser 2013 ergebenen neuen Gesichtspunkte hinsichtlich 
der Überplanung und der Zeitabläufe zu den einzelnen Baubereichen.  
Für die Erläuterungen zum Stand des Bauabschnittes im Bereich Pechau übergab er das Wort 
der Planungsfirma Muting. 
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Das Planungsbüro Muting erläuterte den überarbeiteten Plan zur Sanierung des Deiches im 
Bereich Pechau und antwortete auf konkrete Fragen der Ortschaftsräte und Bürger. 
 
Nach Aussagen von Herrn Jung sollen die beiden Bauabschnitte von Zipkeleben bis zur 
Haberlandbrücke 2016 begonnen werden. 
Hinsichtlich von Anfragen zur Säuberung von Strauchwerk im Umflutkanal sagte er Aktivitäten 
des LHW zu. Der konkrete Einsatz und Umfang muss jedoch noch mit der Naturschutzbehörde 
abgestimmt werden. 
Die bereits begonnenen Bauabschnitte von der Haberlandbrücke bis zur Alten Fähre und von 
der Alten Fähre bis zum Pretziener Wehr sollen im Sommer 2015 fertiggestellt sein. 
Auch die Bauabschnitte am Elbedeich von Grünewalde bis Randau sollen in diesem Jahr noch 
begonnen werden. 
Vorgesehen sind bis 2017 die Bauarbeiten der Deichanlagen vom Pretziener Wehr bis zur 
Berliner Chaussee abzuschließen. 
 
Anfragen zur Brücke (Kanonenbahn), zum Deichaufbau im Bereich Haberlandbrücke-Alte Fähre 
und zu dem Einsatz von Spundwänden konnten von den Anwesenden Mitarbeiter des LHW und 
des Büro Muting eindeutig beantwortet werden. 
Zu dem Einsatz von Schafherden bei der Pflege der Deiche erklärte Herr Jung, dass dafür 
finanzielle Anreize für die Schäfer zur Verfügung stehen und eine Beweidung gewünscht wird, 
jedoch sich hier im Bereich keine Schäfer finden lassen, die diese Pflege der Deiche 
übernehmen. Gründe dafür sind, dass die Schäfer mit dem Absatz von Wolle und Fleisch nicht 
überleben können, da die Preise dafür zu niedrig sind und somit keine Schäfer mehr in der 
Region da sind.  
 
 
 
5.2. Information von der letzten Stadtratssitzung  
 
Herr Dommning informierte über die heutige Stadtratssitzung zum Thema Öffnung der 
Schulbezirke. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Anfragen wurden bereits unter TOP 5.1 abgehandelt. 
 
 
 
7. Verschiedenes  
 
Herr Dommning berichtete von der Übergabe der Software für die 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen der Pegeler Stiftung in Pechau an das Ordnungsamt. Das 
Ordnungsamt wird vierteljährlich eine Auslesung der Messdaten vornehmen und dem 
Ortschaftsrat Pechau zur Auswertung zur Verfügung stellen. 
Er berichtete von der geplanten Errichtung eines Funkturmes im Bereich Randau/Calenberge 
zur Verbesserung des Mobilfunknetzes und die Prüfung einer Verbesserung des Funknetzes 
auch für den Bereich Pechau durchzuführen. 
Weiterhin gab er bekannt, dass der Kultur-und Heimatverein Pechau einen 
Freistellungsbescheid des Finanzamtes erhalten hat. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau fasste einen einstimmigen Beschluss über den ordnungsgemäßen 
Verschnitt der Kugelahornbäume in der Breiten Straße in Pechau durch den Eigenbetrieb 
Stadtgärten und Friedhöfe Magdeburg. 
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Begründung: Bei einem Ortstermin mit einer Fachfirma wurde die Notwendigkeit des 
Verschnittes festgestellt und angeraten. 
 
Herr Dommning wies darauf hin, dass die Vereine von Pechau darauf hingewiesen werden 
müssen ihre Veranstaltungspläne für das Jahr 2015 abzugeben. 
 
In dem Zusammenhang informierte Herr Kriegenburg über zwei Termine: 
 
1.Stummfilmaufführung am 12.07.2015 
2.Hofkrämpelmarkt am 03.05.2015 
 
Herr Dömeland bemängelte, dass die Entwässerung an der Kreuzung Hauptstraße/Breite 
Straße mit der Anbindung an den Entwässerungsgraben in der Hauptstraße nach 5 jähriger 
wiederholten Anmahnung des Ortschaftsrates durch das Tiefbauamt noch nicht realisiert 
werden konnte. 
 
 
 
 Nicht öffentliche Sitzung  
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


